

Panneau 19 : Une petite-fille Walsh au Fresne

Quelques éléments de la biographie des Walsh de Serrant

François Jacques Walsh de Serrant, né en 1704 à Saint-Malo, est mort le 20 août 1782 dans son château de Serrant situé à Saint-Georges-sur-Loire. Issu d'une riche famille catholique irlandaise, il a dû fuir son pays à la suite des persécutions religieuses pour venir se réfugier en France. Il s'établit à Nantes et est directement associé aux affaires de son frère Antoine (1703-1763), l'un des plus grands armateurs négriers de Nantes du milieu du XVIII^e siècle, fondateur de la Société d'Angola. En 1743, il y épouse Mary Harper, elle aussi d'origine irlandaise. De ce mariage, naîtront 10 enfants, dont Anne Walsh de Serrant (1753-1822) qui épousera Alexis de Bernabé de La Boulaye (1748-1790), dont la fille viendra s'établir au Fresne.

En 1749, François Jacques Walsh se rend propriétaire d'un immense ensemble de terres et propriétés angevines vendues par Madeleine Diane de Bautru, terres qui s'étendent depuis le Plessis Macé et Bécon, jusqu'à la baronnie d'Ingrandes et la châtellenie de Champtocé, en passant, bien sûr, par les terres et le château de Serrant.

En 1754-1755, la seigneurie de Serrant est érigée en comté par lettre patente de Louis XV, et François Jacques devient alors le premier comte de Serrant. Son fils ainé Antoine deviendra à son tour comte de Serrant à la mort de son père en 1782.

Quelques éléments de la biographie des Simon de La Bernardais

Ils sont issus d'une très ancienne famille d'Anjou qui possédait les domaines de Villegontier et de La Lucière dès le XVI^e siècle ; cette famille s'est alliée à la fin du XVII^e siècle à la famille de Boissard, apparentée à la famille de La Beuvrière d'Orvaux, et dont une branche s'était établie au Fresne dès la fin du XVII^e siècle.

L'avant dernière fille de Jacques César de Boissard (1708-1789), seigneur de La Rigauderie, Mousquetaire des Gardes du Roi, née en 1756, épouse en 1774 le comte Simon de Montfort de La Bernardais. Leur fils Simon Pierre Louis (1778 – 1854) épouse en 1819 Françoise Anne Marie de Bernabé de la Haye, (1786-1839), née et décédée à Angers, fille de Anne Marie Joséphine Walsh, (1753–1822). Cette dernière est l'une des filles de François Jacques Walsh, comte de Serrant, baron d'Ingrandes.

C'est là que, vers 1820, le comte Simon de La Bénardais fit construire la belle demeure dont on voit l'imposante façade arrière, place de l'Église. Bien que disposant de plusieurs autres domaines et châteaux dans la région, sa femme, Marie Anne de Bernabé, petite-fille de François Jacques Walsh de Serrant reste très attachée à ce lieu jusqu'à sa mort.

Quatre membres de la famille assistent en 1789 aux Etats généraux de la noblesse d'Anjou : René François Simon (de La Besnardais), seigneur de Ville Gontier, de la paroisse de La Cornuaille,

Pierre François Simon (de La Besnardais), de Ville Gontier, seigneur de La Louettière, de la paroisse de La Cornuaille,

Louis Henri Simon (de la Besnardais), paroisse de La Cornuaille, né en 1723, époux en 1774 de Marie Charlotte de Boissard de la Rigauderie, ainsi que leur fils Pierre Louis Simon (de La Bernardais), qui épouse en 1819 Françoise Anne Marie de Bernabé de la Haye.

Le dernier descendant, Edouard Vincent de La Bernardais (1825 – 1879) fera graver sur la pierre tombale de la famille « *dernier du nom* ».

**Pour en savoir davantage
Cliquer sur ce lien :**

<http://www.tourisme-culture-patrimoine.fr/Webnouveauxpanneaux/p19-la-maison-d'une-petite-fille-walsh-de-serrant.pdf>